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Un largo vínculo académico me une a PEDECIBA. Comenzó 

siendo la institución que apoyó la realización de mi doctorado, 

ingresando a PEDECIBA como estudiante en 2001 (becaria 

de doctorado 2002 -2004). Soy investigadora del programa 

desde 2005 (como G3 y desde 2020 G4). Integré el CCA del 

área Química (en calidad de suplente, 2017-2019) e integro 

la Comisión de Género de PEDECIBA desde 2019, que 

actualmente coordino. Fui elegida representante de los 

investigadores en la Comisión Directiva de PEDECIBA en el 

periodo 2023-2025, dónde he trabajado en múltiples temas y 

conocido tanto el programa “desde adentro” como a las áreas que lo integran. 

Desde 2013 me desempeño en ámbitos que reúnen investigadores de diferentes 

disciplinas, como prosecretaria de la Sociedad Uruguaya de Biociencias (SUB) (2013-

2015), dónde luego fui secretaria (2015-2017) y presidenta (2020-2024). Esta actividad 

me permitió apreciar el trabajo con colegas de varias áreas, y conocer sus potenciales 

y desafíos. En relación a mi formación soy Química Farmacéutica (2001) por Facultad 

de Química-Udelar, y Doctora en Química (2005), por Facultad de Química y 

PEDECIBA. Actualmente soy Profesora agregada del Área Química Inorgánica, DEC, 

Facultad de Química-Udelar. Mis líneas de investigación se enmarcan en el área de la 

Química de Coordinación y la Química Medicinal Inorgánica. Soy docente de la Facultad 

de Química desde 1997, participando del dictado de las asignaturas troncales Química 

General y Química Inorgánica, y asignaturas electivas y de posgrado. He dirigido varias 

tesis de posgrado. Soy par evaluador del sistema ARCUSUR de acreditación de 

carreras universitarias del MERCOSUR para la Carrera de Farmacia, tarea que me 

permite conocer otras realidades universitarias. 

 

Durante mi desempeño como representante de los investigadores en el período anterior, 

integré diversos grupos de trabajo y asistí a la casi totalidad de las sesiones, además 

de participar en la Comisión de Género. Procuré apoyar la gestión de PEDECIBA, con 

especial énfasis en los temas que afectan directamente a los investigadores como 

individuos. Impulsé la realización de un análisis de las trayectorias de los investigadores, 

aún en curso, buscando identificar indicadores que reflejen la creciente exigencia que 

enfrentamos. Desde la Comisión de Género, colaboré en la implementación de estudios 

sobre la existencia de acoso en el ámbito académico, en investigadores o estudiantes y 

en la organización de talleres y charlas orientadas a la prevención del acoso y a la 

mejora del clima laboral. En caso de ser nuevamente electa, me gustaría dar continuidad 

a las iniciativas en curso y respaldar a la Dirección de PEDECIBA en la búsqueda de 

una simplificación de los procesos de evaluación. Esta debería contribuir a reducir la 

presión asociada a las múltiples evaluaciones, permitiendo liberar tiempo para otras 

actividades relevantes, incluida la mejora cualitativa de las evaluaciones que sí se 

mantengan. Además, me interesa seguir colaborando en la mejora continua del 

programa, particularmente en acciones que favorezcan el mejor desempeño de los 

investigadores y el fortalecimiento de un entorno laboral saludable en la academia. 


